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平成２６年度第１回青森市景観審議会  会議概要 

会議名 平成 26 年度第１回青森市景観審議会 

開催日時・場所 平成 26 年 5 月 13 日（火） 9 時 00 分～ 10 時 30 分 

青森市役所  議会棟 4 階  第二委員会室 

 

 

 

出席者 

 

 

      

 

＜審議委員＞ 

安保委員、大澤委員、太田委員、川崎委員、近藤委員、佐々木委員、玉熊委員、 

田村委員、千葉委員、長尾委員、森内委員 

＜事務局＞ 

都市整備部：工藤部長、櫻庭理事、米谷次長 

都市政策課：石郷課長、中村副参事、武田主幹、木村技師、中堤技師 

＜事業担当課＞ 

道路建設課：奈良岡課長、櫻田主幹、高橋主査、田中主査 

教育委員会事務局総務課：八木澤課長、星出副参事、塩越主査 

住宅まちづくり課：佐々木課長、田中主幹、今井主査 

建築営繕課：野澤課長、須藤副参事、和田主査、乗田主査 

欠席者 阿部委員、齋藤委員、竹浪委員 

担当課 報告案件【平和公園通り線道路整備事業】 

【資料 1】平和公園通り線道路整備事業資料に基づき説明。 

 ＜質疑なし＞ 

担当課 案件 1【青森市立小柳小学校校舎等改築事業】 

【資料 2】青森市立小柳小学校校舎等改築事業資料に基づき説明。 

近藤委員 整備方針で「市営住宅小柳団地や県営住宅小柳団地の建替事業と連携し整備す

る」とあるが、それらの団地のデザインも併せて見せてもらえれば、景観について総

合的に審議できると思うので、設計段階では全体図を見せていただきたい。 

担当課 ご意見を踏まえて、住宅まちづくり課と連携し、設計段階では皆様に全体図を示し

たい。 

太田委員 建物の大きさが既存に比べて大きくなっているが、少子化という状況でこれだけ大

きくする理由があるのか。 

担当課 既存の校舎及び屋内運動場が昭和 48 年に建設されており、その当時の基準によ

り面積が決定しているが、現在は多目的ホールやコンピューター室など、当時なかっ

た施設も整備することになっており、それらの施設の分、規模が大きくなることにな

る。 

補足だが、本校は昭和 48 年 4 月 1 日に、学級数 12 学級、児童数 372 名で開校し

ているのに対し、現在は 500 名台で、当時の児童数と比べて多くなっていることも要
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因としてある。 

佐々木会長 北側の道路には建物が近接するのではなく、グラウンドが近接するということでよ

いか。 

担当課 その様になる。 

太田委員 事前に現場に行って確認したが、正門のある幹線道路側から見ると、樹木がほと

んどなく、全体的に緑が少ないという印象を持ったため、緑・樹木について考慮したほ

うがよいのではないか。 

担当課 今後計画を進めていくにあたって検討したい。 

玉熊委員 校庭の芝生化について、全面でなくとも可能な限り芝生化していただきたい。 

担当課 平成 22 年度に整備した新城小学校・中学校で、トラック部分を除いて一部を芝生

化しており、小柳小学校についても検討していきたいと考えている。 

長尾委員 学校の教室はどのような形になるのか。 

担当課 今年の２月に竣工した金沢小学校では、廊下側の壁を可動式にして、廊下と一体

で多目的ホールのように活用できるような形としており、小柳小学校の計画に関して

もそういった形を検討することになる。 

玉熊委員 予定地の線路側に校舎が配置されるのか。 

担当課 これから行う基本設計の段階で決めていくことになる。 

玉熊委員 線路側に屋内運動場がくれば、校舎から景観のよい八甲田山が見られなくなって

しまうので、校舎から見える景色に配慮した配置としてほしい。 

担当課 ご意見を踏まえて検討したい。 

森内委員 小柳小学校単体だけではなく、近くにある公営住宅や集会所も含めて考えると、景

観上うまくいくと思うので、住宅まちづくり課との連携を密に行っていただきたい。 

担当課 そのようにしたい。 

議長 

（佐々木会長） 

他いかがか。 

特にないようなので、本案件については特に異議はないものと判断するが、緑化

の問題、グラウンドの芝生化などの意見があったので、これらについて設計で検討し

ていただきたい。 

担当課 案件 2【青森市立西田沢小学校屋内運動場改築事業】 

【資料 3】青森市立西田沢小学校屋内運動場改築事業資料に基づき説明。 

太田委員 屋内運動場が 2 階建ての鉄筋コンクリート造となり、面積もかなり広くなるが、なぜ

か。 

担当課 現在の国の基準に合わせるとこの位の規模になる。 

近藤委員 先ほどの小柳小学校と西田沢小学校では周辺の環境がずいぶん違うと思うが、そ
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れぞれの地域に合う景観で建物を作ろうとしているのか。 

担当課 それぞれの地域に適したデザインとなるように設計することになる。 

千葉委員 相当大きな屋内運動場になり、この地域では目立つ建物になると思うので色彩に

ついて配慮していただきたい。 

担当課 今後の設計において地域の特性を踏まえた色彩とするよう考慮する。 

佐々木会長 国道側に体育館ができる計画だが、校舎側から陸奥湾が見えなくならないか。 

担当課 国道を隔てて住宅があるため、現在の配置でも陸奥湾が見えるロケーションでは

ない。 

玉熊委員 圧迫感がないように、建物を国道側にあまり寄せないような配置を検討していただ

きたい。 

担当課 今後の設計で検討したい。 

田村委員 屋内運動場と校舎との調和について何か配慮するのか。 

担当課 今後の設計で検討したい。 

議長 

（佐々木会長） 

他いかがか。 

特にないようなので、本案件については特に異議はないものと判断するが、今回

出た意見について設計で検討していただきたい。 

 － 終了 － 

 


